

LOS CORPORATIVOS SON LOS QUE TIENEN MÁS EXPOSICIÓN AL RIESGO: MOODY'S

# Volatilidad acelera el deterioro de notas

De los emisores, 22% está en perspectiva negativa por la firma

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

LA VOLATILIDAD e incertidumbre del mercado ha sido determinante para el aumento en los recortes de calificación de emisores soberanos y corporativos en América Latina en el tercer trimestre del año, advierte Moody's.

“Conforme se endurecen las condiciones crediticias, se incrementa la exposición de los emisores que cuentan con vulnerabilidades”; es decir, los de más bajas calificaciones, observan.

Al interior de un análisis sobre las condiciones financieras para corporativos en América Latina, evidencian que las acciones para recortar la nota de los emisores de grado especulativo se han endurecido en el tercer trimestre, conforme se profundiza su exposición a la aversión al riesgo.

Así, 18% de los calificados en la categoría “Ba”, que son los que tienen nota especulativa en el primer nivel de la escala —de grado especulativo— se les colocó en perspectiva negativa.

Esta perspectiva indica que en un lapso de seis a 18 meses pueden sufrir un recorte de calificación.

De los emisores con nota “B”, el siguiente escalón a la baja del grado especulativo, 22% fueron puestos en observación negativa y 52% calificadas en “Caa” y más bajo, es decir los que están en el piso del grado especulativo recibieron la alerta de un posible recorte de nota.

En marzo, la brasileña Petrobras perdió su grado de inversión y, a fines de agosto, Pemex fue colocada en perspectiva negativa, alineándola para posible baja.

## Y BAJARON SUS COLOCACIONES

Las emisiones de deuda de alto retorno de América Latina, es decir, las colocadas por corporativos con grado especulativo, llegaron a su menor nivel en cinco años al cierre de septiembre, y permanecerán bajo presión al menos un año más, consideraron.

En los primeros nueve meses del 2015, este tipo de emisores corporativos colocó deuda por 11,000 millones de dólares, cifra que incorpora las colocaciones de Petrobras.

Sin embargo, al restar las colocaciones de la energética, resulta que el total de las emisiones de estos corporativos de América Latina suma 8,600 millones de dólares, 1,300 millones de dólares debajo del monto levantado un año atrás.

De acuerdo con el análisis, tan solo en el tercer trimestre del año, los corporativos de la región con nota especulativa lograron completar nada más tres transacciones, que les permitieron colocar apenas 818 millones de dólares.

**FUERZA**

**OLIMPIADA NACIONAL**

**AMOR Y PASIÓN**

**CONSULTA LAS BASES DE LA CONVOCATORIA EN**  
[www.gob.mx/conade](http://www.gob.mx/conade)

MÉXICO  
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA



SEP  
SECRETARÍA DE  
EDUCACIÓN PÚBLICA



MOVER MÉXICO

\*Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa\*.